
Deputado tenta
limitar horário
do término de

partidas de futebol
l 2

Edição 2947- Ano VIII - R$3,00
UMUARAMA,10/3/2022

Expo Umuarama será aberta nesta 
quinta-feira em clima de otimismo
Uma das maiores exposições agropecuárias, comerciais e industriais 
do Sul do Brasil, a Expo Umuarama terá sua 47ª edição aberta hoje. 
A solenidade será às 20 horas, na sede administrativa da Sociedade 
Rural de Umuarama (SRU). O evento, que conta com aproximada-
mente 250 expositores, terá uma extensa agenda de atividades até o 
próximo dia 20. Nos 11 dias, os organizadores esperam de 180 a 200 

mil visitantes e um giro de negócios em torno de R$ 51 milhões.  Os 
números são 30% menores que os de 2019, última edição finalizada da 
Expo. Em 2020, a Feira teve que ser interrompida no meio da progra-
mação, por conta da pandemia do novo coronavírus. Para a SRU, esta 
será a Expo Umuarama mais desafiadora de todas as já realizadas, 
principalmente devido o curto espaço de tempo para os preparativos. 

Investimento
recorde na

Saúde traz alívio
aos municípios
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Paraná sem máscara l 4

GERALDO BUBNIAK/AEN

Sanepar rebate
Sisagua sobre
a qualidade da

água em Umuarama
l 7

Acusado de
assassinato em
Perobal será

julgado amanhã
l 16

Um dos mais 
tradicionais eventos 
de conscientização 
sobre preservação 
do meio ambiente, a 
Caminhada Ecológica 
não é realizada em 
Umuarama há dois anos, 
devido à pandemia, 
porém, representantes 
da Prefeitura, Sanepar 
e entidades parceiras 
decidiram que este ano 
ela volta ao calendário. 
l10

Repovoamento
A Secretaria Municipal do Meio Ambiente concluiu ontem a soltura de peixes para repovoamento do Lago Aratimbó 
com espécies nativas. Pela manhã, foram soltos mais 20 mil peixes juvenis das variedades lambari, curimba e piau. 
A ação faz parte do projeto de revitalização lançado pelo prefeito Hermes Pimentel. Na primeira etapa foram soltos 
25 mil espécimes em idade juvenil nos lagos Aratimbó e Tucuruvi, no Parque Dom Pedro.

Caminhada EcológicaCaminhada Ecológica
ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % JAN FEV ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,54 - 0,54 10,38
IGP-M (FGV) 1,82 1,83 3,68 16,12
IGP-DI (FGV) 2,01 1,50 3,55 15,35

Índice JAN FEV MAR
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

6/2 a 6/3 0,5000   0,5000   0,0000
7/2 a 7/3 0,5000   0,5000 0,0000
8/2 a 8/3 0,5000   0,5000  0,0000
9/2 a 9/3 0,5000   0,5000 0,0000
10/2 a 10/3 0,5000   0,5000  0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,25% 32,38 
Vale ON -2,85% 93,98 
ItauUnibanco PN +4,89% 25,08 
Bradesco PN +6,21% 20,88 
CVC Brasil ON +16,57% 11,54 
Natura ON +16,39% 24,00

IBOVESPA: +2,43% 113.900 pontos

Iene 115,82
Libra est. 0,76
Euro 0,91
Peso arg. 108,68

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,8% 5,0100 5,0110 -2,8%

PTAX  (BC) -1,6% 5,0088 5,0094 -2,5%

PARALELO -1,1% 4,8900 5,3100 -2,9%

TURISMO -1,1% 4,8900 5,2900 -2,9%

EURO -0,1% 5,5312 5,5339 -4,3%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m
Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

DÓLAR 09/03

Iene R$ 0,0433
Libra est. R$ 6,59
Peso arg. R$ 0,046
R$1: 1.391,59 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 09/03 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JJAANN FFEEVV MMAARR
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.686,50 -18,00 5,8%
FARELO mar/22 495,00 5,10 7,2%
MILHO mar/22 735,00 -19,50 13,6%
TRIGO mar/22 1.199,50 -73,50 52,8%

SOJA 200,79 1,1% 8,1% 200,00
MILHO 97,19 0,2% 4,3% 97,00
TRIGO 100,71 0,1% 12,9% 105,00
BOI GORDO 315,87 0,1% 1,0% 313,00
SUINO 5,19 0,2% 9,3% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 09/03 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 09/03 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 09/03 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 208,00 1,5% 6,1%
SOJA Paranaguá 205,00 3,0% 3,0%
MILHO Cascavel 104,00 5,1% 5,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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Fases da lua
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   Loterias
Megasena

01 02 05 07 08 09 12 13 
14 17 19 20 21 24 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 10/3/2022
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MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Super Sete concurso: 217C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2284Lotomania

98.404
16.366
20.988
47.878
50.068

04 06 27 48 61 64 77
GOIAS-GO

08 16 36 73 79

ABRIL

02 03 06 08 16 25 26

concurso: 5798

08 11 16 21 32 37 

Chuva

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
18/03 - 04h20 MINGUANTE

25/02 - 02h39

NOVA
02/03- 14h38

Paranaguá
max 31
min 23

max 31
min 22

Cascavel
max 27
min 22

Foz do Iguaçu
max 29
min 24

max 30
min 20

Curitiba
max 29
min 19

FASES 
DA LUA

Sexta 11/3/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sábado 12/3/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

01 02 09 23 35 36 41 42 56 59
64 71 74 75 76 85 91 93 94 96

Lotofácil concurso: 2466

Curitiba – Rebaixado no 
Campeonato Paranaense, o 
Paraná Clube iniciou o pro-
cesso de mudança visando 
a Série D, última chance 
de manutenção de calen-
dário nacional para o time  
da capital. 

Supervisor e gerente de 
futebol, além de alguns joga-
dores, já foram dispensados.  

Agora, a diretoria busca um 
novo treinador e o nome com 
maiores chances é o do ex-jo-
gador Lúcio Flávio, que atual-
mente trabalha no Botafogo 
(RJ). Lúcio Flávio teve duas 
passagens pelo Paraná. 

Ele foi  revelado pelo 
time em 1997 e passou por 
São Paulo, Santos, Atléti-
co-MG e Botafogo, entre 

outros clubes. Ele voltou ao 
Tricolor em 2012, quando 
ficou até 2015 e comemo-
rou mais de 300 jogos pelo 
clube. Ele está aposentado 
desde que deixou o Joinville. 
O Paraná está no grupo 7 da 
Série D, junto com Cianorte, 
Nova Iguaçu, Oeste, Pérolas 
Negras, Santo André, Portu-
guesa (RJ) e São Bernardo.  

Cascavel – A primeira fase do 
Campeonato Paranaense foi 
encerrada no último domingo 
e o Futebol Clube Cascavel ter-
minou com a quinta colocação 
na fase de classificação. Ape-
sar de ter ficado sem as vanta-
gens pretendidas pela comis-
são técnica, o técnico Tcheco 
fez uma avaliação positiva da 
campanha, mesmo sabendo 
que esses números não se 
aplicarão aos jogos do play-off.  
“Se concretizou um cam-
peonato muito equilibrado 
como prevíamos. Fizemos 
jogos memoráveis e tira-
mos muita coisa de proveito. 
A presença do torcedor no 
estádio é um feedback de 
como o clube está crescendo. 
Mas, também temos alguns 
fatores que temos que ter 
cuidado”, analisa Tcheco. 
O time teve cinco vitórias – uma 
delas por WO-, três empates e 
três derrotas, com 14 gols mar-
cados – três deles como placar 
aplicado no WO - e 12 sofridos. 
O time também teve mais 
posse de bola de média do que 

Números são favoráveis, mas 
agora tudo começa do ‘zero’ 

São Paulo – O clássico entre 
São Paulo e Palmeiras, que 
será disputado nesta quinta-
-feira (10), às 20h30, é válido 
pela quarta rodada e vai igua-
lar o número de jogos dos dois 
times aos demais participan-
tes. A partida foi adiada em 
virtude da participação do Pal-
meiras no Mundial de Clubes. 
Boa parte das atenções esta-
rão voltadas para os bancos 
de reservas em uma sadia dis-
puta entre Rogério Ceni e Abel 
Ferreira. O técnico tricolor está 

invicto nos clássicos desde que 
reassumiu o time do Morumbi 
e, também, tem um retros-
pecto favorável nos confron-
tos com o técnico português. 
Ceni enfrentou Abel Ferreira 
no ano passado e em quatro 
oportunidades: três delas pelo 
Flamengo e a última pelo São 
Paulo, nesta segunda passa-
gem pelo clube do Morumbi. 
Em quatro jogos foram três 
vitórias de Ceni e um empate, 
que resultou na disputa de 
pênaltis que o Flamengo se 

sagrou campeão da Super-
copa. O meia-atacante Nikão 
deve ser a novidade no São 
Paulo após cumprir proto-
colo de afastamento pela 
Covid-19. Ele treinou nor-
malmente esta semana. 
Dono da melhor campanha, o 
Palmeiras inicia uma série de 
três clássicos seguidos – São 
Paulo, Santos e Corinthians. 
Três jogadores em fase de 
tratamento de lesões devem 
desfalcar o time: Luan, Gabriel 
Menino e Patrick de Paula.  

 DANIEL MALUCELLI/FCC 

Clássico ajusta tabela do Paulistão 

Lúcio Flávio pode assumir o Paraná Clube

seus adversários (56% X 43%).  
O artilheiro é Robinho com 
quatro gols. Já Willian Simões 
foi quem mais deu assistên-
cia, com três passes para gol. 
“Nós sabemos que temos que 
melhorar o poder ofensivo. 
Nós criamos muito, mas não 
estamos concretizando. Por 
outro lado, estou muito satis-
feito com a entrega dos atle-
tas”, ressalta Tcheco.

Tcheco aposta em melhora 
ofensiva para buscar a vaga

JOGAM HOJE COPA DO BRASIL – 2ª FASE
21h30 Pouso Alegre  x  Coritiba
21h30 Avaí  x  Ceilândia

PAULISTA – 4ª RODADA
20h30 São Paulo  x  Palmeiras

Libertadores – 3ª Fase
21h30 U.de Quito  x  The Strongest

Copa Sul-Americana – 1ª Fase
19h15 Unión Española  x  Antofagasta
19h15 Nacional-PAR  x  Guaireña
19h15 H. Colimenares  x  La Guaira
21h30 Jorge Wilstermann  x  Guabira
21h30 La Equidad  x  Jr Barranquilla
21h30	 Delfin		 x		 9	de	Outubro
21h30 M. Wanderers  x  Cerro Largo

Coritiba decide vaga 
na Copa do Brasil

CBF confirma data 
do confronto contra 
o Tocantinópolis 

A CBF (Confederação Brasi-
leira de Futebol) confirmou a data 
e horário do jogo do Cascavel pela 
segunda fase da Copa do Brasil. 
A Serpente Aurinegra enfrentará o 
Tocantinópolis na próxima quarta-
-feira (16), às 20h30, no Estádio 
João Ribeiro, no interior de Tocan-
tins. O time precisa vencer para 
seguir na competição. Em caso de 
empate, a decisão será nos pênal-
tis. Se passar pelo Tocantinópolis, 
o Cascavel vai receber mais R$ 1,9 
milhão por avançar de fase. 

Na primeira fase o Cascavel 
venceu a Ponte Preta em casa, pelo 
placar de 1 a 0. Pelo segundo ano 
consecutivo a Serpente avança até 
a segunda fase da competição. A 
equipe vai em busca da classifica-
ção inédita. Antes do compromisso 
pela Copa do Brasil, o Cascavel 
recebe o Maringá, neste sábado, 
às 18h30, no Estádio Olímpico 
Regional, pelas quartas de final 
do Campeonato Paranaense.

Curitiba – Diante do atual lan-
terna do Campeonato Mineiro, 
o Coritiba vai em busca da 
classificação para a terceira 
fase da Copa do Brasil. A par-
tir das 21h30, o time joga con-
tra o Pouso Alegre, na casa do 
adversário, com a necessidade 
de vitória para se classificar. O 
empate leva a disputa da vaga 
para os pênaltis. 

O técnico Gustavo Morí-
nigo ainda não conta com o 
meio-campista Robinho. Ele 
sentiu um desconforto mus-
cular e segue em recupera-
ção. Já o centroavante Luizão 
não foi relacionado por opção. 
Porém, outros dois jogadores 
que estavam no Departamento 
Médico foram liberados - o 
meia Régis e o atacante Neil-
ton apareceram como novi-
dades entre os relacionados.

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Proposta na Alep limita
horário de término das
competições de futebol

As torcidas paranaenses 
são assíduas nos estádios 
seja qual for o time e o cam-
peonato, mas o horário de 
termino dos jogos traz pro-
blemas para o transporte e 
segurança dos torcedores. 
Pensando nisso, o deputado 
estadual Delegado Fernando 
Martins (PSL) protocolou, na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), o projeto de lei 
60/2022 que limita o horário 
de término de competições 
de futebol no Paraná, com as 
partidas iniciando no máximo 
até as 20h30.

Alguns jogos no meio de 
semana iniciam às 22h, com 
encerramento previsto para 
23h45min. As torcidas são 
liberadas com uma ou meia 
hora de diferença por motivos 
de segurança. Isso acaba atra-
sando a volta para casa sem a 
garantia do funcionamento de 
transporte público no início da 
madrugada, dificultando ainda 
mais o combate à violência 

entre as torcidas.
De acordo com o parlamen-

tar, o projeto tem como obje-
tivo garantir mais segurança 
para os torcedores, preservar o 
descanso do trabalhador para-
naense, a proteção do patrimô-
nio público e privado, e a paz 
nas ruas. Para Martins, é impres-
cindível garantir a segurança 
dos torcedores e atletas antes, 
durante e após as partidas, 
como garante a Lei Federal nº 
10.671, de 15 de maio de 2003, 
que dispões sobre o Estatuto de 

Defesa do Torcedor.
“É importante destacar 

que os inconvenientes prove-
nientes do horário de término 
de eventos esportivos dife-
rem completamente daque-
les verificados em outros 
tipos de eventos, tais como 
atividades religiosas e shows 
artísticos, pela ausência de 
competição e rivalidade no 
público”, justificou.

A proposta aguarda análise 
das Comissões antes seguir 
para votação pelo plenário.

DEPUTADO objetiva a garantia de mais segurança aos torcedores, preservação do des-
canso do trabalhador, proteção do patrimônio e a paz nas ruas

ASSESSORIA
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Senado retoma a discussão dos PLs
que freiam o preço dos combustíveis

Depois de dois adiamentos, 
o Senado faz uma nova tentativa 
de votar os projetos que visam 
frear a alta dos preços dos com-
bustíveis no mercado interno. 
O presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco, pautou as duas pro-
postas para a sessão de ontem 
(quarta-feira, 9). A Ordem do Dia 
começou às 16 horas.

A proposta determina alí-
quota unificada e em valor fixo 
para o ICMS sobre combustí-
veis em todo o país, enquanto 
que outro projeto, o de número 
1.472/2021 cria uma conta para 
financiar a estabilização dos 
preços. Por falta de acordo, 
os dois projetos tiveram 

Estabilização de preços
Por sua vez, o PL cria a Conta de Estabilização de Preços de Combus-
tíveis (CEP-Combustíveis), que será usada para financiar um sistema 

de bandas de preços para proteger o consumidor final da variação do 
preço de mercado dos combustíveis. Pelo sistema, o Executivo definirá 

limites mínimo e máximo para os preços dos derivados de petróleo. 
Quando os preços de mercado estiverem abaixo do limite inferior da 
banda, os recursos correspondentes à diferença serão acumulados na 
conta; quando estiverem acima do limite superior, a conta servirá para 

manter o preço real dentro da margem regulamentar.

A Receita Federal publicou 
ontem (9) instrução normativa 
zerando alíquotas do PIS/Pasep 
e da Cofins sobre o botijão de 
gás de cozinha de 13 quilos de 
uso doméstico. A medida incide 
sobre a importação e a receita 
de comercialização do produto.

Ficam reduzidas a zero as 
alíquotas da Contribuição para 
o PIS/Pasep-Importação e da 
Cofins-Importação incidentes 
sobre o gás liquefeito de petró-
leo (GLP) que será, posterior-
mente à operação, envasado 
em recipientes de até 13 quilos 

Em reunião tumultuada, 
a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado con-
cedeu ontem (9), pela terceira 
vez, o pedido de vistas ao pro-
jeto de lei que altera o Estatuto 
do Desarmamento e flexibiliza 
o acesso a armas de fogo por 
caçadores, colecionadores e 
atiradores – os chamados CACs.

O impasse em relação ao 
parecer do senador Marcos 
Do Val (Podemos-ES) ocorreu 
porque, segundo a maioria dos 
membros do colegiado, o par-
lamentar descumpriu acordo 
firmado na sessão anterior, 

Adiada votação de projeto que flexibiliza uso de armas
antes do carnaval.

Na versão de ontem, além 
de fazer outras modificações 
no projeto que não tinham 
sido acordadas anteriormente, 
algumas mudanças prometi-
das não foram confirmadas. 
Do Val foi criticado, por exem-
plo, por ampliar o acesso de 
armas a pelo menos outras 
dez categorias, como defen-
sores públicos, oficiais de jus-
tiça, parlamentares e advoga-
dos públicos.

“Acho, sim, que defensores 
públicos têm direito à posse 
e ao porte, mas não nesse 

projeto, não é o que estamos 
deliberando. Isso só vai judi-
cializar o projeto. Não consigo 
entender por que os acordos 
pactuados depois não são 
cumpridos”, criticou a sena-
dora Simone Tebet (MDB-MS).

Fabiano Contarato (PT-ES) 
ressaltou que a proposta libera 
geral o porte de armas no Brasil. 
“A regra é a proibição do porte, e 
o que estamos vendo é essa fle-
xibilização. E o acordo tem que 
ser cumprido. Fizemos acordo 
de acatamento de três pontos e 
esses pontos não foram cumpri-
dos”, criticou.

UM dos pontos não cumpridos foi a ida da comissão à Câmara dos Deputados para afinar pontos 
da matéria antes da votação na CCJ
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Receita Federal zera PIS/Pasep e Cofins
incidentes sobre as importações de GLP

e destinado ao uso doméstico, 
diz a norma.

A medida é adotada em meio 
à disparada no preço do petró-
leo em razão do conflito envol-
vendo Rússia e Ucrânia. A Rússia 
é o maior exportador mundial 
de petróleo e derivados com-
binados, com exportações de 
cerca de 7 milhões de barris por 
dia, ou 7% da oferta global.

Na última segunda-feira (7), 
os preços atingiram os níveis 
mais altos desde 2008. O petró-
leo Brent subiu US$ 5,1, ou 4,3%, 
para fechar em US$ 123,21 o 

barril, e o dos EUA (WTI) avan-
çou US$ 3,72, ou 3,2%, encer-
rando o dia em US$ 119,40 o 
barril. Durante a sessão, os 
benchmarks (marcas de refe-
rência) atingiram o nível mais 
alto desde julho de 2008, com 
o Brent chegando a US$ 139,13 
por barril e o WTI, a US$ 130,5.

Levantamento da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) mostra que o gás de 
cozinha ultrapassou os R$ 100 
em todas as regiões do país, 
variando de R$ 109,40 a R$ 140. A medida incide sobre a importação e a receita de comercialização do produto

votação adiada no último dia 
23. Alguns senadores apon-
taram possíveis prejuízos aos 
Estados, outros manifestaram 
preocupação com o preço ao 
consumidor. No dia 16, as pro-
postas já tinham sido retiradas 
de pauta para que o relator, 
Jean Paul (PT-RN), construísse 
um texto consensual.

Diante da escalada do 
preço do barril de petróleo 
registrado nos últimos dias, 
o presidente do Senado e o 
relator reforçaram a urgência 
na aprovação das medidas. 
Depois de subir cerca de 20% 
na semana passada, o preço 
do barril chegou perto dos 

US$ 140 na manhã da segun-
da-feira (7), o nível mais alto 
desde 2008. O aumento ocorre 
perante a perspectiva de o 
Ocidente banir a compra de 
petróleo e gás da Rússia. Jean 
Paul Prates afirmou que está 
aberto a receber sugestões de 
aperfeiçoamento para viabili-
zar a aprovação dos projetos.

“Estamos trabalhando desde 
a última sessão do Senado no 
constante aperfeiçoamento dos 
relatórios de cada um deles. As 
mudanças se resumem por 
enquanto a tornar mais clara 
toda essa mecânica para todos 
os cidadãos e cidadãs. O nosso 
gabinete está aberto a examinar 
qualquer sugestão tantos dos 
senadores e senadoras quanto 
do próprio governo. Os com-
bustíveis não precisam estar tão 
caros. Não precisamos estar tão 
submetidos a essa volatilidade, 
mesmo em tempos de crise”.

ICMS
No projeto de lei comple-

mentar (PLP) que uniformiza 

o ICMS, a proposta é que os 
estados definam em conjunto 
uma alíquota sobre combustí-
veis que todos aplicariam. Essa 
decisão seria tomada pelo 
Conselho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz), órgão 
que reúne os secretários de 
Fazenda de todos os estados, 
até o fim de 2022.

O ICMS passaria a ser um 
valor unitário cobrado sobre 
o litro de combustível, em vez 
de um percentual sobre o valor 

final da compra. Além disso, o 
cálculo do imposto seria feito 
uma única vez, na refinaria ou 
na importação do combustível, 
e não mais ao final de toda a 
cadeia de distribuição. Isso eli-
minaria o chamado “efeito cas-
cata” de incidência do ICMS.

Os combustíveis abrangi-
dos pela mudança seriam a 
gasolina, o etanol, o diesel e o 
biodiesel, a querosene de avia-
ção e o gás liquefeito de petró-
leo e de gás natural.

DIVULGAÇÃO

NO projeto de lei complementar que uniformiza o ICMS, a proposta é que os estados definam 
em conjunto uma alíquota sobre combustíveis que todos aplicariam

ALEX MIRANDA
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Ratinho Jr visa acabar
com a obrigação da
máscara ao ar livre

O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), disse 
que pretende encaminhar 
à Assembleia Legislativa do 
Estado do Paraná (Alep) um 
projeto retirando a obrigato-
riedade do uso de máscaras 
em espaços abertos. A afirma-
ção foi feita ontem (quarta-
-feira, 9), durante a assinatura 
do repasse de mais de R$ 250 
milhões à saúde dos 399 muni-
cípios do Estado. 

“ N ó s  t í n h a m o s  u m a 
preocupação de termos um 
aumento muito grande pós-
-Carnaval, isso não está acon-
tecendo e tomara que não 
aconteça”, disse. Ele detalhou 
que pretende mandar o pro-
jeto hoje ou nos próximos dias 
para a Alep. “Para que a gente 
possa retirar a obrigatoriedade 
em espaços abertos. Claro que 
dentro de ônibus, em lojas, 
enfim, pode ainda haver uma 
restrição”, disse ele.

O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, afirmou 
que, caso a proposta seja 

Procuradoria da Mulher 
na Alep é modelo nacional

A atuação da Procuradoria 
Especial da Mulher da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep) foi 
citada como exemplo de boas 
práticas durante o II Encontro 
Nacional de Procuradorias. O 
evento foi realizado na Câmara 
Federal, em Brasília, na última 
segunda-feira (07).

“A procuradoria paranaense 
é modelo para nós, com ações e 
legislações pioneiras e inspira-
doras, além da instalação de um 
número surpreendente de pro-
curadorias municipais em várias 
regiões do estado, o que forta-
lece ainda mais a rede”, disse a 
deputada federal Tereza Nelma 
(PSDB-AL), procuradora da 
mulher na Câmara Federal. Foi 
ela quem presidiu o Encontro.

O Paraná tem, atualmente, 
128 procuradorias municipais, 
70 delas instaladas e outras 
52 em processo de instalação. 
Este é o maior percentual do 

Violência política de gênero
Um dos principais temas debatidos no Encontro, a violência política 

de gênero pautou o discurso da deputada Cristina Silvestri, que 
compôs a mesa principal de painéis do Encontro. “Temos recebido 

denúncias graves no Paraná e acompanhado vários outros casos 
no Brasil todo. Tão difícil quanto se candidatar e se eleger é ocupar 
um cargo eletivo em um ambiente que ainda é predominantemen-
te masculino. A criminalização da violência política de gênero, em 

2021, foi um grande passo. Mas ainda temos muito o que avançar”.

Brasil. “A expansão da nossa 
rede é uma das prioridades. 
Temos feito uma força-tarefa 
em conjunto com as Câmaras 
Municipais”, comentou a depu-
tada estadual Cristina Silvestri 
(CDN), procuradora da mulher 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná. Ela entregou, durante 
o Encontro, uma circular com 
os principais trabalhos desen-
volvidos pelo órgão no último 
ano. O documento, com 28 
itens e 17 subitens, será publi-
cado no site da rede nacional 
de procuradorias.

HISTÓRIA
A Procuradoria Especial da 

Mulher da Alep foi criada em 
2019 com a função de fiscalizar 
e acompanhar políticas públicas 
e programas voltados para as 
mulheres, receber denúncias de 
discriminação e violência con-
tra o público feminino e coope-
rar com organismos nacionais 
e internacionais na promoção 
dos direitos da mulher. O órgão 
também tem o papel de buscar 
uma participação mais efetiva 
das deputadas nas atividades 
parlamentares. 

aprovada, planeja operacio-
nalizar a partir de 16 ou 17 de 
março a liberação do uso de 
máscaras ao ar livre em todo 
o Paraná.

“Vamos hoje (ontem) bolar 
uma proposta do governo 
para a Assembleia Legislativa, 
revogando a lei, mas claro, 
depende da aprovação dos 
deputados”, disse. Beto Preto 
afirmou ainda que, enquanto 
isso não ocorre, o comitê da 

epidemiologia do estado, 
junto com os municípios do 
Paraná, através do conselho 
dos secretários municipais da 
saúde, segue com o estudo 
diário do número de casos. 
“Pretendemos operacionalizar 
a partir de 16, 17 de março, se 
tudo correr bem dentro tam-
bém dos trâmites legislativos, 
cumprindo todas as normas e 
todas as leis vigentes”, expli-
cou o secretário.

GOVERNADOR afirmou que um Projeto de Lei será elaborado e encaminhado para apre-
ciação dos deputados estaduais

JONATHAN CAMPOS/AEN

Evento de filiação II
Entre os novos progressistas já 
confirmados estão o deputado 
federal Pedro Lupion e os 
deputados estaduais Guto 
Silva e Tião Medeiros. Também 
se filiarão o presidente da 
Fetranspar, Cel. Malucelli e 
o ídolo mundial do MMA, 
Wanderlei Silva. Novos nomes 
de deputados estaduais, federais 
e lideranças paranaenses devem 
ser confirmados nas próximas 
semanas.

Destino turístico
O ministro Gilson Machado 
destacou os ativos do turismo 
de  Foz do Iguaçu e anunciou 
uma nova visita à tríplice 
fronteira, um dos principais 
destinos turísticos do planeta. 
“Foz do Iguaçu é um case das 
Américas agora. Tem as maiores 
cataratas do mundo e está a 
cada dia mais se firmando nos 
setores de eventos, ecoturismo, 
agroturismo”, disse Machado 
durante encontro em Brasília 
com o secretário Paulo Angeli 
(Turismo, Projetos Estratégicos
e Inovação).

De saída
O presidente estadual do PSB 
(Partido Socialista Brasileiro) 
no Paraná, Severino Araújo, 
está deixando o cargo. Severino 
negou que teria sido destituído 
pela executiva nacional do 
partido. Severino disse que quer 
sair do comando regional da 
sigla, depois de ocupá-lo por 27 
anos. O mandato dele vai até o 
dia 31 de maio. O motivo para a 
saída é a incompatibilidade com 
certas posições da legenda. Uma 
delas é a ideia de aproximação 
do PSB com o PT para apoiar 
o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva à presidência da 
República e o ex-governador 
Roberto Requião (sem partido) 
ao governo do Paraná.

Condomínio do idoso
As obras do Condomínio do 
Idoso de Francisco Beltrão, na 
Região Sudoeste do Paraná, 
devem ser iniciadas em breve. O 
projeto tem parceria do Governo 

Evento de filiação
A presidente do Progressistas do Paraná, deputada Maria 

Victoria, anunciou a realização de um grande evento de filiação, 
no sábado (12), em Curitiba, com a presença do presidente da 
Câmara, Arthur Lira; do ministro-chefe da Casa Civil, senador 

Ciro Nogueira; do líder do governo Bolsonaro, deputado Ricardo 
Barros; do líder do PP na Câmara, deputado André Fufuca e do 

governador Ratinho Jr (PSD).

do Estado, através da Cohapar, e 
a Prefeitura de Francisco Beltrão 
e foi viabilizado pelo deputado 
Ademar Traiano, presidente 
da Assembleia Legislativa. A 
prefeitura fez a doação do 
terreno e toda a estrutura será 
edificada pela Cohapar. Inclusive 
já foi realizada a licitação que 
definiu a empresa que executará 
o projeto.  Serão construídas 40 
unidades habitacionais.

Inadimplência
Dados levantados pela Faciap/
SPC Brasil mostram que o 
número de inadimplentes 
do Paraná cresceu 7,15% em 
fevereiro de 2022 em relação 
a fevereiro de 2021. O dado 
ficou acima da média da região 
Sul (6,29%) e abaixo da média 
nacional (8,10%). De janeiro 
a fevereiro, o número de 
devedores caiu 0,55%.

Legalização
O projeto de lei que legaliza 
cassinos, bingos e o jogo do 
bicho no Brasil chegará ao 
Senado sob uma série de 
incertezas. Aprovado pela 
Câmara dos Deputados, o 
texto já recebeu críticas do 
presidente Jair Bolsonaro (PL), 
que prometeu vetá-lo. “É uma 
hipocrisia (a proibição), tem 
cassinos clandestinos de todo 
jeito espalhados pelo Brasil”, 
diz o deputado Rubens Bueno 
(Cidadania-PR), que votou a 
favor da legalização.

Análise de riscos
Os senadores deverão rever os 
principais pontos apontados 
como negativos pelos contrários 
à legalização dos jogos. Para o 
senador Flávio Arns (Podemos), 
o Senado precisará pesar os 
possíveis ganhos com os riscos 
à saúde e à economia das 
famílias. “Nenhum aquecimento 
econômico, porventura 
vislumbrado com essa matéria, 
compensa as consequências 
e o elevado risco social do 
endividamento das pessoas mais 
propensas a gastar recursos de 
subsistência na incerteza dos 
jogos de azar”.
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Governo do Estado propõe criação
de comitê de combate à tortura

O Governo do Estado enca-
minhou ontem (quarta-feira, 
9) à Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) um projeto de lei 
que institui o Comitê Estadual 
de Prevenção e Combate à 
Tortura e o Mecanismo Estadual 
de Prevenção e Combate à 
Tortura. Os dois órgãos terão 
atuação complementar e fun-
cionarão junto à Secretaria de 
Estado da Justiça, Família e 
Trabalho – Sejuf.

A proposta promove uma 

adequação da legislação esta-
dual ao Protocolo Facultativo 
da Convenção Internacional 
Contra a Tortura da ONU, defi-
nido em Assembleia Geral em 
2002, e que recebeu a adesão 
do Brasil em 2007. Atualmente, 
o Estado possui apenas um 
comitê gestor para o moni-
toramento da execução do 
Plano de Ações Integradas 
para a Prevenção e o Combate 
à Tortura. Com a instalação do 
Comitê e do Mecanismo, ins-
trumentos previstos pela ONU, 
passa a contribuir com infor-
mações que alimentam um sis-
tema internacional integrado.

De acordo com o projeto 
de lei, o Comitê Estadual será 
responsável por acompanhar, 
avaliar, propor e recomendar 
aperfeiçoamentos das ações, 
programas e projetos sobre 
o tema. Caberá a seus mem-
bros criar e manter um banco 
de dados com informações 

sobre a atuação de órgãos 
governamentais e não gover-
namentais e um cadastro de 
alegações de denúncias cri-
minais e decisões judiciais.

Uma das primeiras atribui-
ções do Comitê será imple-
mentar o Mecanismo Estadual 
de Prevenção e Combate à 
Tortura, a ser composto por 
peritos/as especialistas em 
identificar esse tipo de situa-
ção. A atuação do Mecanismo 
é preventiva e orientada 
pelos princípios de proteção 
da dignidade humana, uni-
versalidade, objetividade, 
igualdade, imparcialidade, 
legalidade, impessoalidade, 
publicidade e eficiência.

Visitas
Os membros do Mecanismo 

Estadual farão visitas periódi-
cas e regulares a pessoas pri-
vadas de liberdade mantidas 
no sistema prisional, no sis-

tema socioeducativo, na rede 
de manicômios e na rede de 

abrigos do Estado. Caso iden-
tifiquem a prática da tortura, 

poderão requisitar instauração 
imediata de procedimento 
criminal e administrativo.

Resultados
Os relatórios preparados pelo Mecanismo serão encaminhados ao Comitê Estadual para a Prevenção e 

o Combate à Tortura, à Procuradoria-Geral de Justiça do Paraná e às autoridades estaduais responsáveis 
pelas detenções, além de outras autoridades competentes na matéria. O órgão também ficará encarre-
gado de elaborar, anualmente, um relatório com base nas visitas realizadas, avaliando as medidas que 

foram adotadas e o que ainda deverá ser melhorado.

COM a instalação do Comitê e do Mecanismo, instrumentos previstos pela ONU, passa a 
contribuir com informações que alimentam um sistema internacional integrado

RODRIGO FELIX LEAL/AEN
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

A bondade em ação          
Quando pessoas que se importam se unem, 
arregaçam as mangas e atuam para melhorar 
a comunidade, isso é uma coisa linda, uma 
sensação incrível para todos os envolvidos. 
Isso é o Lions. Ser um Leão é liderar dando 
exemplo, construir relacionamentos e me-
lhorar o mundo por meio da bondade. São 
1,4 milhões de homens e mulheres que se 
importam, servindo juntos para que possam 
ter um impacto ainda maior e mudar mais 
vidas. 

Os benefícios de ser um Leão: 
Quando você se torna um Leão, você se tor-
na parte de uma rede global de voluntários 
que trabalham juntos para fazer a diferença. 
Aqui estão apenas alguns dos grandes bene-
fícios que você pode esperar.  

Junte-se a uma comunidade do 
bem                                                   
Existem mais que 48.000 Lions Clubes no 
mundo. Cada um está cheio de pessoas como 
você, que decidiram agir e servir os outros. 
Os Leões formam amizades singulares e co-
nexões significativas que podem durar a vida 
toda. 

Investimento recorde do Estado alivia
finanças nos municípios paranaenses

O maior pacote de investi-
mentos na Saúde da história 
do Paraná vai levar aos 399 
municípios obras de reforma, 
construção e ampliação de 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) e hospitais, mais ambu-
lâncias e veículos de apoio 
e transporte de pacientes, 
além do repasse do teto MAC 
para procedimentos de Média 
Complexidade Ambulatorial 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) a todos os municí-
pios, por meio dos Fundos 
Municipais de Saúde. Esses 
recursos do Tesouro do Estado 
dão fôlego para que os muni-
cípios possam lidar com as 
consequências da sobrecarga 
de dois anos de pandemia de 
Covid-19.

Na região Sudoeste, o muni-
cípio de São Jorge d’Oeste vai 
receber uma nova ambulân-
cia (que representa um inves-
timento de R$ 170 mil) e mais 
de R$ 25 mil de repasse para o 
SUS. A prefeita Leila da Rocha 
destacou a importância do veí-
culo ao município de quase 10 
mil habitantes, que depende 
de transporte para levar 
pacientes a cidades maiores 
da região, como Dois Vizinhos 
e Francisco Beltrão.

“Nosso município possui 
duas ambulâncias e naquele 
momento forte da pandemia 
não tínhamos transporte sufi-
ciente para todos nossos mora-
dores positivados. Tivemos 
que improvisar, colocar acrílico 

Agência do Trabalhador oferece
curso gratuito de Marketing Digital

U m a  p a r c e r i a  e n t r e 
o  S e r v i ço  N a c i o n a l  d e 
Aprendizagem Comercial 
( S e n a c / U m u a r a m a ) ,  a 
Secretaria Municipal  de 
Indústria  e  Comércio – 
por meio da Agência do 
Trabalhador – e a Rede de 
Turismo Regional (Retur) do 
Paraná, coloca à disposição 
da comunidade local um curso 
gratuito sobre ferramentas de 
marketing digital. As inscrições 
já estão abertas.

Serão 24 horas/aula para 
qualificar os participantes a 
utilizar técnicas e ferramen-
tas de marketing digital a fim 
de atrair e fidelizar clientes, 

em carros para dividir pacien-
tes de motoristas”, lembra a 
prefeita. “Essa nova ambu-
lância dará muito apoio ao 
nosso município para resolver 
demandas cruciais da saúde”.

No Oeste, o atendimento 
em saúde de Matelândia, 
onde moram cerca de 18 
mil pessoas, vai ser fortale-
cido com uma nova Unidade 
Básica de Saúde, duas ambu-
lâncias e mais de R$ 52 mil de 
repasse para o SUS. O prefeito 
Maximino Pietrobon explicou 
que o investimento de R$ 650 
mil para a nova UBS vai aten-
der o maior distrito do municí-
pio. “Estamos recebendo essa 
obra em um local que gera 
uma grande demanda por 
atendimento por uma empresa 
grande instalada. Isso vai desa-
fogar e modernizar o atendi-
mento à saúde”, citou.

Terceira cidade em popu-
lação do Estado, com mais de 
400 mil habitantes, Maringá 
vai receber quase R$ 1,25 
milhão para os procedimen-
tos de Média Complexidade 
Ambulatorial do SUS. O inves-
timento do Governo do Estado 

vem ao encontro da realidade 
apontada pelo prefeito Ulisses 
Maia. “Com a pandemia, tive-
mos um represamento nas filas 
de consultas, cirurgias e exa-
mes especializados, primeiro 
pela suspensão dos procedi-
mentos e, depois, pela falta de 
recursos. Agora o foco é tentar 
zerar essa fila para que a popu-
lação tenha o atendimento 
adequado”, frisou. Maringá 
também foi contemplada com 
uma nova ambulância.

Aliviar a demanda por aten-
dimento e cirurgias também é 
um resultado esperado pelos 
investimentos. Segundo a pre-
feita Adriana Cristina Polizer, de 
Japurá, com quase 10 mil habi-
tantes, a ideia é acelerar o aten-
dimento pós-pandemia. “Tudo 
aquilo que a gente tinha plane-
jado e evoluído a gente teve que 
deixar de lado para dar conta da 
pandemia. Os recursos agora 
dão possibilidade de fazer o que 
desejamos”, definiu.

Japurá, na região Noroeste, 
vai receber R$ 200 mil para a 
obra de uma Unidade Básica 
de Saúde, R$ 27,3 mil para 
os atendimentos do SUS e 

uma ambulância. “O nosso 
sistema de saúde, como o de 
todos, ficou focado no enfren-
tamento da pandemia. Isso 
gerou a paralisação de mui-
tas cirurgias eletivas e atendi-
mentos. Com esses recursos 
do Governo do Estado, temos 

um gás para acelerar o que foi 
deixado em segundo plano, 
fazer a construção de uma UBS 
e oferecer mais veículos para 
atendimento. Sem os recur-
sos, não conseguiríamos fazer 
isso, muito menos ao mesmo 
tempo”, comemorou a prefeita.

colaborando para a geração 
de vendas por meio de ações 
de divulgação e comercializa-
ção de produtos e serviços nas 
mídias sociais. As aulas serão 
aplicadas de 14 a 30/03, das 
19h às 22h (às segundas, quar-
tas e sextas-feiras), em formato 
on-line – ensino a distância 
com aulas remotas ao vivo.

Os pré-requisitos para par-
ticipar do curso são: idade 
a partir de 16 anos e Ensino 
Fundamental completo. O 
Programa Senac de Gratuidade 
(PSG) é uma ação de inclu-
são social e de acesso à edu-
cação profissional que, pela 
oferta de cursos gratuitos, 

vem oportunizando um futuro 
melhor a milhares de pessoas.

O gerente da Agência do 
Trabalhador, Reginaldo Barros, 
lembra que o participante 
também deve ter renda fami-
liar per capita máxima de R$ 
1.212 (somatória das rendas de 
todos os membros da família, 
dividido pelo número de mem-
bros). Os interessados devem 
solicitar senha pelo WhatsApp 
(44) 98456-4257 e efetivar a 
matrícula no endereço pr.se-
nac.br/cursos ou mais infor-
mações direto no Senac e pelo 
fone 44-3621-5700, além da 
Agência do Trabalhador pelo 
fone 3621-1100.

Regionais de Saúde
Os recursos estão distribuídos em todas as 22 Regionais de Saúde e 
vão atender as solicitações das prefeituras e o planejamento da Pas-
ta. “É o maior investimento unificado da história em saúde. Estamos 

implementando de maneira definitiva a regionalização no atendimen-
to, investindo nos bairros das cidades, na infraestrutura de atendi-

mento. A pandemia nos ensinou que sem saúde pública a sociedade 
fica disfuncional”, afirmou o governador Ratinho Junior. “Queremos 

deixar um legado para o Estado. E nada melhor do que usar os recur-
sos públicos para investir na proteção dos paranaenses”.

GILSON ABREU/AEN

OS recursos foram repassados na presença de prefeitos e secretários de Saúde dos 399 mu-
nicípios do Paraná
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Sanepar rebate Sisagua
sobre a qualidade da 
água em Umuarama

Em nota oficial enviada 
ontem (quarta-feira, 9) ao 
Jornal Tribuna Hoje News, 
sobre a divulgação da pesquisa 
feita pelo Sisagua (Sistema de 
Informação) do Ministério da 
Saúde, apontando que a água 
distribuída em Umuarama, 
que é coletada e tratada pela 
empresa, apresentou substân-
cias químicas e radioativas em 
altos índices, a concessionária 
rebate. Através da Assessoria 
de Imprensa, afirmou que: “A 
Companhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar) realiza 7,5 
milhões de análises por ano, 
para verificar a conformidade 
de 109 parâmetros que estabe-
lecem o padrão de qualidade 
de água segundo o Ministério 
da Saúde. Este controle é rea-
lizado, de acordo com cada 
parâmetro, a cada hora, dia-
riamente, mensalmente e a 
cada semestre, seguindo o 
monitoramento definido pela 
Portaria de Potabilidade do 
Ministério da Saúde e com 
aprovação das Vigilâncias 
Sanitárias municipais”.

De acordo com a Assessoria, 
todos os resultados das análi-
ses laboratoriais sobre a qua-
lidade da água da Sanepar 
são monitorados por uma 
rede de saúde pública for-
mada pela Vigilância Sanitária, 
Secretaria Estadual de Saúde e 
Ministério da Saúde. A Sanepar 
envia relatório dos resulta-
dos às Vigilâncias Sanitárias 
municipais, que recebem 
essas análises em primeira 

Água potável
A Sanepar também revelou 
que suas análises servem 

para a empresa identificar os 
problemas, avaliar o alcance e 
definir as ações de correção, 
que são feitas para garantir a 

potabilidade da água fornecida 
pela Sanepar em cada um dos 
346 municípios atendidos. “A 
Companhia atua de maneira 

rápida e com medidas de curto 
prazo quando há qualquer 

identificação, ainda que seja 
mínima, de padrões fora 

do Valor Máximo Permitido 
(VMP) de qualquer substância. 
O VMP é definido em portaria 

pelo Ministério da Saúde”, 
explica em nota.

Água monitorada
O monitoramento da Sanepar é realizado em todas as etapas: 

desde a captação da água nos rios e poços, no processo de 
tratamento e na rede de distribuição. A Companhia tem uma 

das maiores e mais modernas redes de laboratórios de análises 
ambientais da América do Sul, com credenciamento pela Coor-
denação Geral de Acreditação do Inmetro (CGCRE) de que seus 

processos são executados de forma precisa e de acordo com pa-
drões de excelência definidos pela norma ISO/IEC 17.025:2017, 

da ABNT (Associação Brasileira de Normas Técnicas). Esta norma 
é exclusiva para laboratórios de ensaio e calibração, além de 

certificação NBR ISO9001:2015, desde 1997.

Prefeitura se reúne para 
analisar o caso

Ontem (quinta-feira, 10) através da Secretaria de Comunicação 
(Secom) a prefeitura informou que os secretários municipais 

de Meio Ambiente, Rubens Sampaio, e Saúde, Herison Cleik da 
Silva Lima, agendaram reunião com diretores e coordenadores 

da Vigilância em Saúde Ambiental, para analisar os documentos 
e discutir possíveis ações a respeito do tema. “Vale destacar que 
estamos atentos e seguramente daremos uma resposta concreta 

à população”, garantiu Sampaio.

mão e alimentam o Sistema 
de Informação da Vigilância 
da Qualidade da Água para 
Consumo Humano (Sisagua), 
do Ministério da Saúde.

Além desse sistema, as mes-
mas informações ficam disponí-
veis para a população no site da 
Sanepar no campo “Qualidade 
da Água”, conforme exigência do 
decreto federal 5440.

Outros parâmetros constan-
tes na legislação de potabili-
dade podem ser solicitados pelo 
cliente diretamente nos canais 
de atendimento da Sanepar.

‘ÁGUA BOA’
Conforme a Sanepar, não 

existe registro de qualquer 
notificação ou intervenção 
de nenhum órgão de vigilân-
cia na área da saúde, nem nas 
esferas municipais, na esta-
dual e na federal, que acuse 
qualquer omissão ou irregu-
laridade da Sanepar na quali-
dade da água fornecida.

Também não há nenhum 
registro de qualquer histórico 
de incidência de radioativi-
dade na água nas unidades de 
produção da Companhia.

COMPANHIA afirma que não há notificação ou intervenção da vigilância na área da 
saúde que acuse omissão ou irregularidade na qualidade da água fornecida

ALEX MIRANDA

Horizonte   
Além da vaga de vice na chapa 
presidencial, está no horizonte 
político de Braga Netto 
concorrer ao Senado pelo 
Rio de Janeiro.

No páreo 
Bolsonaro e o vice-presidente, 
Hamilton Mourão, têm 
conversado com mais 
frequência. Há quem diga 
que a dobradinha não está 
descartada. 

Tesouraria 
A pressão para que João 
Doria desista da candidatura à 
Presidência passa pela tesouraria. 
Grão-tucanos preferem investir 
em campanhas de candidatos à 
Câmara, ao Senado e governos 
estaduais em vez de jorrar 
milhões na aventura incerta 
de Doria. 

Cai diferença 
Sondagem divulgada pelo 
Instituto Paraná Pesquisas 
mostra queda na diferença de 
intenções de votos entre o ex-
presidente Lula e o presidente 
Jair Bolsonaro. O petista – no 
cenário estimulado - lidera 
com 38,9%. O presidente Jair 
Bolsonaro (PL) tem 30,9%. 
A diferença entre Lula e 
Bolsonaro reduziu de 11 para 8 
pontos percentuais em relação 
à sondagem divulgada em 
fevereiro pelo instituto. 

Máscaras no Planalto
Assessores, seguranças e 
autoridades que circulam pelo 
Palácio do Planalto não usam 
máscaras. Um desrespeito às 
regras sanitárias. O governo 
do DF deu aval para o fim da 
obrigatoriedade do acessório 
somente nas ruas e em 
ambientes abertos. 

Chapa militar 
Diante da iminente confirmação da chapa presidencial Lula-

Alckmin, assessores e interlocutores têm aconselhado o presidente 
Jair Bolsonaro (PL) a antecipar a confirmação do seu vice para 

disputa à reeleição em outubro. Embora pressionado, em especial 
pelo Centrão, para escolher um nome político, Bolsonaro quer 
repetir a aliança militar que o elegeu em 2018. O ministro da 

Defesa, Braga Netto, no entanto, ainda não bateu continência para 
compor a chapa com o capitão. 

ESPLANADEIRA
# Viviane Fernandes, Diretora da ABAV, recebe, dia 12, prêmio na 

Categoria Turismo no evento Mirror Fashion Day. # Ilca Barcellos abre, 
dia 12, exposição ‘Squatters”, no Espaço Cultural Correios Niterói (RJ). 
# Alexandre Pinhel, artista plástico, apresenta exposição “Rapsódias 

Visuais”. # Agenzia Mkt oferece 100 vagas de emprego para o 1º semestre 
de 2022. # Philip Morris Brasil lança campanha “Nosso Mundo Não é um 

Cinzeiro” pelo descarte correto das bitucas de cigarro.

Voo solo  
Presidente do Agir 36 em Minas 
Gerais, Ancelmo José Domingos 
reitera que o partido não fará 
federação com nenhuma outra 
legenda: “Vamos caminhar, nas 
eleições deste ano, em voo solo”. 

Voto impresso 
Na página do Senado na 
internet é possível opinar 
sobre todos os projetos em 
tramitação. A campeã disparada 
de participação popular é a 
Sugestão Legislativa 09/2018, 
que prevê o voto impresso em 
100% das urnas eletrônicas. E a 
disputa está acirradíssima. 

“Sim” lidera 
Na última parcial, o “sim” vencia 
por 1.500.191 contra 1.430.922 
do “não”. Uma diferença bem 
apertada se considerada a maciça 
participação na consulta pública. 
Para evitar duplicidade de votos, 
é preciso se cadastrar com um 
e-mail e senha para participar 
da enquete.

Às moscas   
A Comissão de Transparência 
e Fiscalização do Senado anda 
às moscas. O presidente do 
colegiado, Reguffe (Podemos-
DF), tem encontrado dificuldades 
para abrir as reuniões por falta 
de quórum. O parlamentar não 
esconde a bronca com os colegas 
que andam faltando às sessões. 

Ben$ 
A arrecadação com a venda 
de bens apreendidos de 
organizações criminosas já 
ultrapassa R$ 8,5 milhões neste 
ano. De acordo com o Ministério 
da Justiça, foram realizados 
19 leilões. Em 2021, foram 
arrecadados R$ 360 milhões com 
a realização de 244 leilões em 
todos os estados.
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Pimentel inaugura ginásio do Sonho Meu
e prestigia abertura da Expo Umuarama

Depois de participar de 
solenidade com o gover-
nador Ratinho Junior em 
Curitiba, ontem (quarta-
-feira, 9), quando foram libe-
rados R$ 250 milhões para a 
saúde pública dos 399 muni-
cípios do Paraná, o prefeito 
Hermes Pimentel encerrará 
sete anos de expectativa da 
comunidade do Conjunto 
Habitacional Sonho Meu.

Com a inauguração às 17h 
de hoje (quinta-feira, 10), final-
mente os moradores poderão 
utilizar o centro de iniciação 
esportiva que funcionará no 
Ginásio de Esportes Professor 
Reginaldo Gomes da Cruz. A 
obra será inaugurada num 
dia importante para a cidade 
– que também terá a abertura 
da Expo Umuarama 2022, no 
Parque de Exposições Dario 
Pimenta Nóbrega.

Após superar atrasos no 

Mais 86 novos casos de Covid-19
foram confirmados na quarta-feira

 Boletim Covid de ontem 
(quarta-feira, 9) informa que 
86 novos casos da doença 
foram confirmados, sendo 
39 mulheres, 32 homens e 
15 crianças. Nenhuma morte 
foi oficialmente comuni-
cada à Secretaria Municipal 
de Saúde e o total de óbitos 
segue em 339.

O número de casos sus-
peitos caiu de 60 para 45 e o 
total de casos ativos caiu de 
741 para 740, o que indica que 
785 pessoas estão em isola-
mento domiciliar. Desde o iní-
cio da pandemia, em março 
de 2020, 35.322 pessoas tive-
ram diagnóstico positivo para 

repasse de recursos do governo 
federal, mudanças de governo, 
problemas com empreiteiras 
e até o abandono da obra, ao 
longo do percurso, a administra-
ção municipal finalmente conse-
guiu concluir esta nova praça 
esportiva, que será muito útil 
para a população. “Teremos 
um espaço adequado para 
escolinhas de esportes varia-
dos, atividades físicas e pro-
jetos desenvolvidos pela 
Secretaria de Esportes e Lazer 
do município”, comentou o 
secretário Jeferson Ferreira.

Nos últimos meses, o giná-
sio recebeu adequação do 
pavimento, acabamentos 
internos e pintura, finalização 
da quadra aberta, ao lado do 
prédio, piso sintético flexível 
na quadra principal, plantio 
de grama (paisagismo) e ins-
talações elétricas. O complexo 
esportivo conta inclusive com 
elevador para o acesso de 
cadeirantes ao mezanino. A 

o coronavírus e deste total 
34.254 se recuperaram.

Em relatório diário, as ins-
tituições de saúde credencia-
das pelo SUS (Sistema Único 
de Saúde) informam sobre a 
situação da ocupação de leitos 
para tratamento da doença. 
Ainda na quarta, estavam três 
pessoas de Umuarama inter-
nadas em enfermarias (uma no 
Cemil e duas no Uopeccan) e 
mais uma internada na UTI do 
Uopeccan.

Nas últimas 24 horas o 
Ambulatório de Síndromes 
Gripais realizou 107 consultas 
médicas e 232 exames antí-
genos, os chamados testes 

rápidos, com 67 resultados posi-
tivos (29%) e 165 antígenos 
negativos (71%). Segundo a 
Secretaria de Estado da Saúde 

(Sesa), o cruzamento da taxa 
de positividade com o índice 
de internamentos classifica a 
cidade com “Bandeira Amarela”.

EM 24 horas a Tenda Covid realizou 107 consultas médicas e 232 exames antígenos, com 
67 resultados positivos (29%) e 165 antígenos negativos (71%)

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Estrutura
A estrutura conta com 2.419 m² de área construída, ginásio co-

berto, arquibancadas para 180 pessoas com assentos, banheiros, 
vestiários para atletas, espaço administrativo, sala de técnicos/

professores, sala de primeiros socorros, copa e mezanino, além da 
quadra aberta na parte externa. Todos os ambientes são adaptados 

a pessoas com deficiência (PCD).Expo Umuarama
Mais tarde, por volta das 20h, 

o prefeito Hermes Pimentel parti-
cipa da abertura da 47ª edição da 

Expo Umuarama, que em 2022 
chega também à 19ª exposição 
internacional. “Vamos prestigiar 
este que é um dos eventos mais 

importantes de nossa cidade, 
que mostra o grande potencial 
econômico do município e da 

região”, comentou. Em parceria 
com a Sociedade Rural de Umu-
arama, a Prefeitura estará ativa-
mente na exposição deste ano. 

Haverá um estande próprio para 
visitação do público, divulgando 
ações e programas importantes 
do município para o fomento da 
atividade agropecuária, indus-

trial e comercial. “Convidamos a 
população para visitar o parque, 
que está muito bonito, e conhe-

cer a Fazendinha, um espaço 
onde a Secretaria Municipal de 

Agricultura demonstrará projetos 
interessantes e viáveis para a 

agropecuária do nosso municí-
pio”, disse Pimentel.

PREFEITO vai inaugurar a obra aguardada há 7 anos pela comunidade do Conjunto Habitacional Sonho Meu

JOSÉ A. SABINO/SECOM

construção foi iniciada em 
2015 e retomada em julho de 
2020, com nova licitação. Para 
a conclusão do projeto foram 
investidos R$ 1.538.840,66, 
além de R$ 2.128.288,93 pagos 
nas etapas anteriores.
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Umuarama leva ciclistas para o XCM
Cicles Motos Racing Extreme 2022

No último final de semana 
aconteceu o XCM Cicles Motos 
Racing Extreme 2022. A pri-
meira etapa foi na cidade de 
Nova Santa Rosa (Oeste) no 
domingo (6).

A equipe América Bike 
Shop/Fusão de Ciclismo, repre-
sentou Umuarama no evento 
com a participação de 24 atle-
tas, a maior delegação da com-
petição. Zé Renato Garcia, um 
dos diretores da equipe, disse 
que este é um fato histórico 
para Umuarama. E o melhor é 
que dos 24 atletas, 12 subiram 
ao pódio.

Foram 58 quilômetros na 
categoria Pró com 990 metros 
de altimetria e na Categoria 
Sport 44 quilômetros com 
612 metros de altimetria, com 
muitas pedras soltas, curvas 
acentuadas, calor e subidas. A 
prova foi considerada de nível 
técnico extremamente difícil. 
Muitos atletas tiveram proble-
mas com seus equipamentos 

e não terminaram o percurso.
Umuarama foi represen-

tada por 24 atletas: Jeferson 
Fernando Oliveira, João 
Vitor Lorençato, Anderson 
Mendonça Camargo, Márcio 
Silva, Edson Pereira Mancini, 
Alcino Pimentel da Silva, 
Eduardo J. Franzin, Débora S. 

Franzin, Marcos Laia, Thiago 
Simoes Pereira, Italo Martins 
Rodrigues, Alexsandro Mulato, 
Diego Pires Escouto, Rodrigo 
ventorini Paulino, Paulo Watzko 
Mulato, Marcio Riva dos Santos, 
Adrian Batista da Silva, Rony 
Oliveira da Silva, Eduardo 
Aparecido Rocha, William Thiago 

A equipe América Bike Shop/Fusão de Ciclismo, representou Umuarama no evento com a participação de 24 atletas, a maior delegação da competição

OBEMDITO

Siqueira Augusto, Fabio Manoel 
do Prado, Janete Mancini, José 
Renato Maldonado Garcia e 
Odair Ribeiro.

COPA NOROESTE
A Equipe América Bike 

Shop/Fusão de Ciclismo, que 
representa Umuarama nas 

competições de MTB e Strada, 
é composta por 36 atletas. E 
o próximo desafio será no dia 
20 em Santa Isabel do Ivaí. 
Trata-se da primeira etapa 
da Copa Noroeste de 2022. A 
intenção do grupo é inscrever 
mais de 24 atletas e superar a 
marca da última prova.
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CLASSIC LS 13/14 PRATA COMPLETO R$ 34.900,00
CRUZE 1.8 LT 15/15 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00
CRUZE SPORT6 LT TURBO 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00
CRUZE SPORT6 LT TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 102.900,00
EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 129.900,00
GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 55.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
ONIX 1.0 LT 14/15 BRANCO COMPLETO R$ 49.900,00
ONIX 1.4 LTZ 16/17 PRATA COMPLETO R$ 68.900,00
RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 89.900,00
RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00
S10 EXECUTIVE FLEX 10/10 PRETO COMPLETO, COURO R$ 67.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
SAVEIRO CROSS 1.6 CD 19/19 BRANCO COMPLETO R$ 99.900,00
SPIN 1.8 LT 18/19 PRATA COMPLETO R$ 79.900,00
STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 89.900,00
TORO FREEDOM AT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 109.900,00
TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 143.900,00
TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, 7L R$ 354.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO OPORTUNIDADE  DE NEGÓCIO
VENDO LOJA DE CALÇADOS 

EM UMUARAMA
AVENIDA BRASIL 3191 – ZONA VII

LOJA MONTADA, ESTOCADA 
E FUNCIONANDO.

VALOR R$ 40.000,00

ACEITA-SE VEÍCULO DE 
MENOR VALOR

TRATAR PELO FONE: 
44 99930 2423              

Caminhada Ecológica
volta a ser anunciada
após dois anos de pausa

Um dos mais tradicio-
nais eventos de conscienti-
zação sobre preservação do 
meio ambiente, a Caminhada 
Ecológica não é realizada 
em Umuarama há dois anos, 
devido à pandemia de corona-
vírus. Porém, ontem (9), após 
reunião entre representantes 
da Prefeitura, da Sanepar e 
de entidades parceiras, ficou 
decidido que este ano ela volta 
para o calendário de festivida-
des do município.

A data oficial será anun-
ciada no próximo mês, con-
forme informou Fernanda 
Periard Mantovani, chefe da 
divisão de Controle Ambiental 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente. “A Caminhada 
Ecológica é um evento muito 
especial, que reúne ao menos 
2 mil pessoas a cada edição. 
Há dois anos a situação da 
pandemia não permitia sequer 
que pensássemos em realizar 
um encontro assim, mas agora, 
com o processo de vacinação 
feito de forma tão competente 
pela Secretaria de Saúde, os 
números atuais indicam que, 
respeitando uma série de pro-
tocolos e cuidados, poderemos 
realizar nosso evento com total 
segurança”, pontuou.

Na reunião da comissão 
organizadora, realizada na sede 
do Sindicato dos Bancários – 
parceiro da Secretaria desde a 
primeira edição –, havia repre-
sentantes das secretarias de 
Meio Ambiente e de Esporte e 
Lazer (Smel), da Sanepar, do Tiro 
de Guerra, do Sesc e de algu-
mas empresas patrocinadoras. 

“A perspectiva é de que neste 
ano teremos um recorde de 
público. Esses dois anos de 
‘reclusão’ contribuíram para 
que a população tenha ainda 
mais vontade de fazer ativi-
dades ao ar livre e a oportuni-
dade de contemplar parte da 
riqueza e da beleza que é a Área 
de Proteção Ambiental do Rio 
Piava”, comenta Fernanda.

O percurso neste ano será de 
7.700 metros, um pouco maior 
que as versões anteriores, par-
tindo do Lago Aratimbó com 
destino à estação de captação 
de águas da Sanepar, na estrada 
Jaborandi. “Vamos anunciar 
todos os detalhes e novidades 
aos patrocinadores dentro de 
mais ou menos trinta dias. A 
data oficial do evento não está 
acertada, mas será em junho, 
mês em que comemoramos o 
Dia Mundial do Meio Ambiente 
e também o aniversário de 
Umuarama”, observa.

Ela conta ainda que os parti-
cipantes concorrerão a bicicle-
tas e outros prêmios que serão 
arrecadados com os patrocina-
dores. “As primeiras mil pessoas 
que fizerem inscrição poderão 
ganhar a camiseta especial do 
evento. Teremos equipes dis-
tribuindo água gelada e fru-
tas. A proposta e o objetivo da 
Caminhada Ecológica é com-
bater o sedentarismo e apre-
sentar o ambiente da nossa 
APA à população”, resume 
Fernanda, acrescentando que 
todos os materiais gráficos 
que não foram utilizados nas 
últimas edições serão adap-
tados e reaproveitados.

APÓS reunião entre representantes da Prefeitura, da Sanepar e de entidades, ficou decidido 
que este ano a Caminhada Ecológica volta ao calendário

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Palavras cruzadas

Com a Lua em seu signo, seu jeito confiante con-
tinua em destaque, mas também há sinal de per-
rengue pela frente. Pense duas vezes antes de sair 
dando ordens no trabalho, porque seu lado crítico 
pode trazer problemas. Mesmo que acredite que 
tem razão, vale a pena ceder em algumas coisinhas 
e buscar um meio-termo.

Hoje, pode se preparar para um esforço extra de 
diplomacia se quiser manter a paz nos contatos e 
amizades. O céu segue tenso na maior parte do dia 
e pode atrapalhar os seus planos de se divertir com 
a galera. Você pode enxergar um amigo com novos 
olhos e cair de amores quando menos espera.

Seu foco segue centrado no trabalho, mas pode se 
preparar para driblar alguns perrengues ao longo do 
dia. As estrelas avisam que lidar com os colegas ou 
com a chefia talvez seja complicado, mesmo que 
esteja trabalhando de casa. Se quiser evitar tretas, 
pegue mais leve nas críticas e priorize as tarefas 
que podem ser feitas de maneira isolada.

Sua atenção segue voltada para o trabalho nesta 
quinta, mas nem tudo será um mar de rosas. É 
melhor redobrar o foco e tomar cuidado com as 
distrações, senão, terá que encarar alguns desafios: 
problemas de comunicação ou mal-entendidos 
podem acabar virando prejuízo. Sentiu o drama?

Logo cedo, será preciso ter mais prudência com 
as finanças. Tudo indica que você pode abusar nas 
compras ou gastar por impulso. Vale a pena pen-
sar duas vezes antes de abrir a carteira se quiser 
evitar as dívidas, tá? Também pode ter prejuízo à 
tarde, por isso, esconda o cartão de crédito para não 
encarar a enxurrada de boleto mais tarde.

O astral fica tenso com a família nas primeiras 
horas do dia e será preciso paciência para dri-
blar uma discussão no café da manhã. Para evitar 
aborrecimentos, seja mais maleável e não fique 
encrencando para que tudo seja feito do seu jeito. 
O ciúme será o maior desafio do romance e há 
risco de briga: pegue leve! 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 10 de março são do signo de Peixes com a personalidade de Câncer. São amoro-
sos e ligados à família de origem e a terra em que nasceram. Os pais e os filhos ocupam papel 
de prioridade em sua vida. Podem ser funcionários públicos ou ocupando cargos de confiança. 
Seu número principal é o 22, formado de 2, o número da Lua, em dobro. A Lua que os fazem 
sonhadores e românticos. Podem viver no mundo da Lua com frequência, se desligando da 
realidade para viverem de fantasias. A soma dá o 4, de Urano, que os fazem originais, criativos, 
técnicos em seus conhecimentos e precisos nas suas avaliações.

Horóscopo nascido em 10 de março

Com a Lua brigando com outros astros logo cedo, 
a dica é confiar em seus instintos para ficar longe 
de confusão. Se pintar uma briga com alguém pró-
ximo ou com um colega de trabalho, conte até 
mil e saia de fininho. Ficar na sua será a única 
maneira de atravessar esse momento tenso sem 
grandes revezes.

Esta quinta pode ser um pouco tensa para quem 
estava pensando em viajar ou receber visitas. Uma 
boa pedida é desacelerar em alguns momentos, 
evitar decisões por impulso e deixar assuntos deli-
cados para serem decididos em outro momento, 
caso isso seja possível.

Hoje, seu desafio será focar a atenção nos assuntos 
financeiros, cuidar do que é seu e driblar prejuízos. 
Como os astros se desentendem na maior parte do 
dia, é melhor ter cuidado para não exagerar nos 
gastos nem contar com um dinheiro que ainda 
não está na sua mão. Se passar dos limites nas 
compras, vai encarar uma avalanche de boletos 
lá na frente.

O dia começa agitado e promete muitas novidades, 
mas também pede atenção e cautela em alguns 
momentos. Você segue falante e pra lá de comu-
nicativa, mas precisa focar nas atividades para não 
desperdiçar energia à toa. Também convém ligar o 
radar com o que falar, afinal, mal-entendidos não 
estão descartados. 

Esta quinta começa um pouco tensa e os astros 
avisam que você vai precisar de um pouco mais de 
calma para dar conta das atividades de rotina. Sua 
curiosidade e desejo de aprender seguem em alta, 
mas também podem atrapalhar sua capacidade de 
concentração no serviço. Para conseguir cuidar das 
tarefas mais enfadonhas, respire fundo.

No serviço, o jeito é usar a criatividade, o racio-
cínio rápido e as boas ideias para fazer contatos e 
fortalecer o trabalho em equipe. Quem trabalha em 
home office pode ter uma queda de produtividade 
se não puder se isolar, por isso, redobre o foco, tá?

Solução
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3/led. 4/test. 5/índia — miúdo. 6/sanear. 7/enguiça — ressoar. 9/trambolho.
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N T A L
D E T E T I V E S

G A S O L I N A
L T R E Ç L

R I C A T E O
G D O R L A

D E C O L A G E M
N U S D F A
C R D O A R

C I U M E S P O S
A P L U A N A

T R I B O R H
R E C I T A R

R A M A O S S O

Sherlock
Holmes e
Hercule 

Poirot (Lit.)

Tribunal
Regional
Eleitoral
(sigla)

4, em
algarismos
romanos

(?) de leite:
amamenta

criança
alheia

Como
gostam de
andar os
naturistas

Tira do
lugar em
que se

encontrava

Conso-
antes de
"coro"

(?) sangue,
ato que

pode sal-
var vidas 

Sílvio de
Abreu,

novelista
brasileiro

(?)-gra-
duação,
curso

superior

Fator (?):
determina

o tipo
sanguíneo

Sílaba de
"rosto"

Forma de
organi-

zação dos
índios

Declamar
poesia

Conjunto
de galhos
de uma
planta

Cada 
parte do

esqueleto

(?) Piova-
ni, atriz 

(?)-estar:
conforto

Roupas de
cama

(?) de fruta:
antiácido

Profissional que inter-
preta o texto teatral

Descuidar;
desleixar
Antecede 

o "O"
Sem instrução; 

que não sabe ler

Afasto;
separo 

(?) José,
locutor

esportivo

"Getúlio",
em FGV
A subida

(do avião)

A sexta
nota

musical

Abastada

Combus-
tível do
carro

Está (red.) 

Verifi-
cados; exa-

minados

Sofrimento
Ente de

pés vira-
dos (Folc.)

Dor de
cotovelo

(pl.)

4/rama — rica. 7/desloca. 8/curupira — iletrado. 9/decolagem.

Completada ação de repovoamento dos lagos
A Secretaria Municipal do Meio 

Ambiente concluiu ontem (9), a sol-
tura de peixes para repovoamento 
do Lago Aratimbó com espécies 
nativas. Pela manhã, foram soltos 
na água mais 20 mil peixes juvenis 
das variedades lambari, curimba e 
piau. A ação é parte do projeto de 
revitalização lançado pelo prefeito 
Hermes Pimentel.

Na primeira etapa foram soltos 25 
mil espécimes em idade juvenil nos 
lagos Aratimbó e Tucuruvi, no Parque 

Dom Pedro. O secretário do Meio 
Ambiente, Rubens Sampaio, disse que 
agora é necessário o apoio da comu-
nidade para que os peixes possam se 
desenvolver. A Prefeitura segue os 
estudos para a tomada de medidas 
que evitem o assoreamento e segue 
monitorando a qualidade da água 
através de análises laboratoriais. As 
primeiras demonstraram que o Lago 
Aratimbó se encontra em estado favo-
rável para manutenção e reprodução 
dos novos peixes.

LAGO Aratimbó também passou por revitalização, limpeza e 
recuperação da qualidade da água antes da soltura dos peixes

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni
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“Aprendi através da experiência amarga a suprema lição: controlar 

minha ira e torná-la como o calor que é convertido em energia. 
Nossa ira controlada pode ser convertida numa força capaz de 

mover o mundo”. Mahatma Gandhi

INOVAR
A Confederação Nacional da Indústria 
(CNI) e o Sebrae revelaram na terça-
-feira (8), os vencedores da 7ª edição 
do Prêmio Nacional de Inovação. Das 
44 instituições finalistas, 15 empre-
sas e três ecossistemas de inovação 
tiveram seus esforços em inovação 
reconhecidos. O Paraná teve 9 fina-
listas e venceu em 5 modalidades, 
com destaque para pequenos ne-
gócios, ecossistemas de inovação, 
médias e grandes empresas, onde 

representantes do estado obtiveram 
a primeira colocação.

 
RENOVAR

 O programa “Faustão na Band” 
abriu esta semana as inscrições 

para o concurso “Uma Nova Estre-
la Para o Brasil”, que vai eleger 

uma atriz para participar de 
“Segundas Intenções”, primeira 
telessérie original da HBO Max. 
Produzida no Brasil, traz Camila 

Pitanga como protagonista. Serão 
pré-selecionadas 12 concorrentes 
entre 18 e 22 anos que queiram 

interpretar uma aspirante a mode-
lo. As candidatas de todo o Brasil 
terão de preencher um formulário 

com suas informações e enviar 
um vídeo com duração entre 1:30 
a 2:00 minutos apresentando um 
monólogo de escolha livre, que 
será previamente avaliado pela 

equipe da HBO Max.

OSCAR
Nesta quinta-feira, 10 de março, às 21h, o Megapix exibe o filme “Parasita”, o  grande vencedor do Oscar 2020, que fez história e quebrou a barreira do 
cinema internacional. O longa sul-coreano ganhou as quatro principais categorias do Oscar: melhor filme, roteiro original, diretor e filme estrangeiro.

BUXIXO
* Naiara Azevedo provocou a ira de milhares de fãs de Marília Mendonça após realizar um ensaio foto-
gráfico onde, em uma das fotos, a cantora parece imitar uma pose da Rainha da Sofrência, viralizada 

depois da morte da cantora. OFuxico entrou em contato com a assessoria de Naiara, que disse que tudo 
não passou de um mal entendido.

  * “Foi um super mal entendido. A Naiara fez um ensaio de fotos para alimentar as redes sociais dela en-
quanto ela tivesse dentro do BBB com várias fotos e para várias ocasiões. Quando ela fosse Anjo, quando ela 

recebesse o Monstro, dia de festa, dia de Paredão, dia de liderança, enfim”, afirmou.

* E seguiu. “Essa foto, ela fez para quando ela fosse Líder, por isso a coroa. Como ela não foi Líder, ela foi 
eliminada e não uso, ela vai continuar usando o ensaio porque ficou maravilhoso. Ai, ela resolveu usar essa 
foto no Dia das Mulheres. Ela posou no Twitter porque a coroa remete à rainha, empoderamento, como uma 

homenagem às mulheres, e não foi nada de propósito”, explicou. Entenderam?

PRATAS DA CASA!
A banda umuaramense Pétalas está na estrada há mais de 7 anos. Sua missão é levar a palavra de Deus, 
através do Rock Cristão, interpretando canções autorais  e covers de bandas de sucesso como Rosa de 

Saron, Oficina G3 e Mauro Henrique. O grupo já participou de vários Festivais de Rock do Estado do Pa-
raná. Como o tradicional Festival Rock no Lago Aratimbó, de Umuarama. A banda já se apresentou em 

mais de 15 cidades da região noroeste, marcando presença em feiras agropecuárias como a Expo Umua-
rama e a festa das nações, em Guaíra. Em breve será lançado o primeiro CD e clipe da banda. Integran-
tes: Denis Felipe Cruz (Baixo), Olli Carrião (Guitarra) Rafael Vargas ( Bateria) e Márcio Leite (Vocal)

THIAGO CASONI
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DROPS
· O Big Brother Brasil 2022 segue en-
tre os assuntos mais falados no Twit-
ter, lugar onde os fãs do reality show 
se reúnem para comentar e acompa-
nhar o programa. A saída da partici-
pante Jade Picon com quase 85% dos 
votos, rendeu ao programa a segunda 
maior votação da história, com mais 
de 3 milhões de votos por minuto. 

· Entre o período de 01 e 08 de março, 
e pela quinta semana consecutiva, 

Arthur Aguiar foi o participante mais 
comentado do #BBB22. Jade Picon, a 
recém eliminada do programa, ficou 
em segundo lugar no ranking e, na 

sequência, Linn da Quebrada. A torcida 
pelos participantes no paredão tomou 
conta da plataforma, estando também 

as hashtags #ForaJessi e #FicaJade 
entre as mais usadas da semana.

 ·  Jade participou do programa Mais 
Você e compartilhou sua experiência 

no Big Brother Brasil e as opiniões so-
bre outros participantes. A frase “Jade 
no Mais Você” ficou entre os Assuntos 
do Momento na plataforma na manhã 
de quarta-feira (9) e o irmão da parti-
cipante, Léo Picon fez uma participa-

ção especial no programa.

ABRE HOJE A EXPO!
A noite desta  quinta-feira (10) ganha  a solenidade de abertura oficial da  Expo Umuarama  2022 
com a presença de políticos, autoridades e convidados. Em sua 47ª  edição / 20ª Internacional o 

evento vem com toda a força e se torna point  de negócios e entretenimento. Às 20h.

O ponto alto da noite de sábado (12) na Expo Umuarama  fica por conta da dupla Henrique e Juliano, 
que sobe ao palco após às 23h.

A
R

Q
U
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COMPOTA DE MORANGOS ASSADOS!
INGREDIENTES
500 g de morangos (cerca de 3 xí-
caras (chá))
3 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (sopa) de caldo de limão
Pimenta-do-reino moída na hora a 
gosto

MODO DE PREPARO
Pré-aqueça o forno a 200 graus  (tem-

peratura média). Lave, descarte os ca-
binhos e corte os morangos maiores 
ao meio, no sentido do comprimen-
to. Mantenha os morangos menores 
inteiros. Transfira os morangos para 
uma assadeira média, de preferência 
antiaderente. Polvilhe com o açúcar, 
regue com o caldo de limão e tempere 
com pimenta-do-reino moída na hora 
a gosto. Misture delicadamente com 
uma espátula. Leve ao forno para as-
sar por cerca de 20 minutos, ou até que 
forme uma calda brilhante e os moran-
gos fiquem macios.
Retire do forno e transfira a calda e 
os morangos ainda quentes para um 
pote ou tigela – caso não esteja usan-
do uma assadeira antiaderente, a cal-
da poderá grudar no fundo ao esfriar.
Sirva quente ou frio com iogurte, 
bolos, sorvetes, brownie ou blon-
die. Antes de levar à geladeira, dei-

xe a compota de morango esfriar 
completamente. Ela dura até 7 dias 

armazenada num pote com fe-
chamento hermético.
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Que tal fazer uma doação para projetos sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 
Parece interessante, né? Muita gente não sabe dessa oportunidade, mas é possível ajudar instituições 
filantrópicas, como o Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil e sem custo.

QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de Renda pelo formulário completo.

COMO DOAR?
Durante a declaração de Imposto de Renda, no programa da Receita Federal, 
por meio do pagamento de um DARF de doação.

IR A PAGAR IR A RESTITUIR

O valor doado será subtraído da 
quantia a pagar.

O valor doado será somado à 
sua restituição.

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Apoio:

ATÉ
29 de

abril de   

2022
doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

 Mais um mês fechado e 
tem algo que não muda: a 
Jeep segue na liderança dos 
SUVs em fevereiro, com 19,3% 
de participação de mercado 
em seu segmento. No total, 
foram 8.357 unidades vendi-
das durante o segundo mês do 
ano. “Em fevereiro seguimos 
na liderança do segmento de 
SUVs, em que somos referên-
cia. Além disso, o mês ficou 
registrado em nossa histó-
ria pelo lançamento mar-
cante do Novo Renegade, que 
chegou cheio de inovações 
e reúne ainda mais capaci-
dade off-road, tecnologia e 

performance. O modelo mal 
chegou ao mercado e já é 
um sucesso, batendo mar-
cas históricas de vendas em 
pouquíssimo tempo. É motivo 
de muito orgulho para todos 
nós. Vale dizer que o Compass 
e o Commander também fize-
ram bonito e continuam líde-
res dos seus segmentos”, des-
taca Everton Kurdejak, diretor 
de Operações Comerciais da 
Jeep para o Brasil.

Além de ser o número 
um entre os SUVs médios, o 
Compass também se posicio-
nou como o quarto veículo 
mais vendido do Brasil de 

forma geral, com 4.505 uni-
dades comercializadas. Já o 
Commander segue líder entre 
os D-SUVs, posição que assu-
miu pouco depois de ter sido 
lançado, com 1.614 unidades 
vendidas e 35,6% da fatia  
da categoria.

Outro destaque do mês foi 
o lançamento do Novo Rene-
gade, o SUV mais tecnológico 
do segmento e líder da catego-
ria em 2021. O modelo atingiu 
as impressionantes marcas de 
cinco mil unidades comercia-
lizadas em apenas cinco horas 
e dez mil veículos em quatro 
dias de comercialização.  

 Enfrentar o trânsito, 
embora pareça uma atividade 
simples, é motivo de pânico 
para muitos motoristas. Levan-
tamento da Associação Brasi-
leira de Medicina de Tráfego 
(Abramet) apontou que essa 
insegurança atinge pelo menos 
dois milhões de brasileiros e 
que 80% são mulheres. Esse 
número é até maior, segundo 
a Clínica de Psicologia do Trân-
sito (Psicotran), de Curitiba. “O 
medo de dirigir acomete mais 
mulheres do que homens. São 
90% mais [mulheres]”, afirma 
a psicóloga Salete Martins, 
citando a pesquisa feita entre 
os anos de 2009 e 2018. E elas 
são muitas no trânsito nacio-
nal: conforme o Departamento 
Nacional de Trânsito (Dena-
tran), até março do ano pas-
sado, elas figuravam com 35% 
do total de Carteiras Nacional 

Medo de dirigir acomete 90% 
das mulheres, diz pesquisa
 de Habilitação (CNH) válidas 

no País. Eram 25,8 milhões 
de motoristas mulheres circu-
lando por aí.

O receio de ferir alguém, de 
se machucar ou morrer e até 
mesmo de danificar o veículo 
ou outros bens são apontados 
como os principais na lista de 
temores entre as mulheres 
motoristas. Salete Martins 
vai tratar do tema ao longo 
do mês de março, na ação 
batizada “Bellas na Direção”, 
organizada pela BellosCar, em 
Curitiba/PR. Sobre o medo de 
dirigir, a psicóloga fala com 
maiores detalhes, dados e 
cases na palestra “Supere o 
Medo de Dirigir”, marcada 
para o próximo sábado (12). 
A profissional dá um spoiler 
e garante: o medo tem cura. 
“O medo é multifatorial. Pode 
ser por questões ambientais, 

culturais, um trauma, por isso 
a importância de uma ava-
liação de um especialista. É 
necessário fazer tratamento, 
para tratar a dor emocional 
e as dificuldades que geram 
ansiedade e medo no trânsito”.

Os bloqueios no trânsito 
também têm relação com a 
ansiedade e, na prática, se 
transformam no medo de per-
der o controle do carro, em 
estacionar entre dois carros e 
também no receio de atrapa-
lhar os outros motoristas ou o 
próprio trânsito. Entendendo 
bem de carro e da importân-
cia de saber ao menos o básico 
sobre os cuidados com o veí-
culo, os profissionais da Bellos 
darão mais uma forcinha para 
as mulheres neste mês espe-
cial. “As mulheres não podem 
e nem ficam mais reféns dos 
maridos, dos companheiros 

Medo de ferir alguém, de se machucar ou morrer e até mesmo 
de danificar o veículo ou outros bens estão na lista de temores 
entre as mulheres

DIVULGAÇÃO

SERVIÇO
l Palestra “Supere o Medo 
de Dirigir”
l 12 de março, 9h e 15h, Espaço 
Bello’s, Curitiba/PR
l  Plantão de Dúvidas sobre 
Mecânica Básica para Mulheres
l 26 de março, 9h e 18h, Espaço 
Bello’s, Curitiba/PR

ou de qualquer outro homem. 
Elas podem e devem conhe-
cer sobre seus veículos, tendo 
autonomia e conhecimento 
para enfrentar desafios e viver 
com tranquilidade uma longa 
viagem, por exemplo, ou sim-
plesmente a rotina de um trân-
sito mais complexo”, diz Ramon 
Lemes, gestor de Marketing. 

Jeep segue na liderança de SUVs

Commander alcança sua melhor participação 
de mercado no segmento de D-SUVs
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Pizzonia será parceiro de Edgar Bueno

Antonio Pizzonia, ex-piloto de Formula 1, se juntará ao elenco da GT Sprint 
Race em 2022. O amazonense correrá a bordo do carro #12, na classe PRO, e 
sua estreia será na abertura da 11ª temporada da categoria, no próximo fim de 
semana, entre 11 e 13 de março, no Autódromo Internacional de Santa Cruz do 

Sul (RS). O piloto dividirá o carro com o paranaense Edgar Bueno Neto, da Stock 
Light, e que também fará a sua primeira temporada completa na competição. 

Motocross tem novo patrocinador
O Sportbay, que atua no e-commerce no segmento de peças e acessórios para motos 

e motociclistas do País, é o mais novo patrocinador do Campeonato Brasileiro de Moto-
cross. A temporada deste ano terá sete etapas e a disputa de 13 categorias. A etapa de 
abertura será no dia 10 de abril, em Sorocaba (SP). AS demais serão em 15 de maio, 

Fagundes Varela (RS); 22 de maio, Ibirubá (RS); e 26 de junho, Interlagos (SP). As eta-
pas de 23 de julho, 21 de agosto e 11 de setembro terão local ainda a ser definido.

Paranaense Light de Kart
inicia com disputas intensas Categoria PRÓ

1º) Márcio Eduardo
2º) Eduardo Giglio
3º) Lucas do Valle
4º) Júlio Conte
5º) Luiz Fernando Berbel
6º) José Pontalti Júnior
7º) Guilherme Jurkiewicz Filho
8º) Eduard Krombauer
9º) Bruno André
10º) Gustavo Berti
11º) Jedson Vicente
12º) Marcelo Carani
13º) Juliano Longo
14º) Renato Cavalcanti
15º) Antônio Menezes
16º) Aldo Inoe Júnior
17º) Renato Salles
18º) Victor Hugo Carvalho

CATEGORIA 
SUPER SÊNIOR

1º) Eduard Krombauer
2º) Guilherme Jurkiewicz
3º) Samuel Júnior Ferreira

CATEGORIA SUPER 
SÊNIOR MÁSTER

1º)Marcelo Carani
2º)Sérgio Hayashi
3º)Sérgio Breganó
4º)Olívio Perin
5º)Ênio Menezes
6º)Gilmar de Souza

 Com disputas empolgantes 
em suas provas classificatórias 
e na Final, o Campeonato Para-
naense Light de Kart teve início 
no último sábado (5), no Kartó-
dromo Luigi Borghesi, em Lon-
drina (PR). Palco da 22ª edição 
da Copa Brasil em julho do ano 
passado, a pista foi cenário 
para disputas incríveis entre 
os cerca de 30 pilotos partici-
pantes divididos entre as cate-
gorias F-4 Pró (pilotos Gradua-
dos e Sênior), F-4 Super Sênior 
e F4 Super Sênior Máster, que 
correram agrupadas.

A rodada inicial da compe-
tição, organizada pela Asso-
ciação de Kartistas da Região 
de Londrina (AKRL) e super-
visionada pela FPrA (Fede-
ração Paranaense de Auto-
mobilismo), foi disputada no 
mesmo sistema utilizado na 
Copa Brasil. Após a tomada 
de tempos os pilotos foram à 
pista para duas provas classi-
ficatórias, que definiram o grid 

Rodada inicial do 
Paranaense Light 
teve grid cheio 
em Londrina 

Moleiro defende a liderança da Copa São Paulo no sábado
O kartódromo de Interlagos 

está aberto para a disputa da 2ª 
etapa da Copa São Paulo Light 
de Kart. Pilotos e equipes já 
estão aproveitando o local com 
treinos e acerto do equipamento 
para a competição do pró-
ximo sábado (12).  Guilherme 
Moleiro, piloto de Rolândia, 
no Norte do Paraná, e vence-
dor da etapa de abertura, quer 
manter a liderança na Cadete 
em busca do bicampeonato.

“Não vai ser fácil manter 
a liderança. O grid deste ano 
está maior, os pilotos mais 
competitivos, e as disputas 
serão mais apertadas. Eu e a 
equipe estamos trabalhando 
forte e queremos muito o 
bicampeonato. Com força, 
foco e fé chegaremos no final 
da temporada com o objetivo 
cumprido, se Deus quiser”, 
comentou Guilherme Moleiro, 
piloto de 10 anos. 

Guilherme Moleiro tenta uma nova vitória no 
sábado no Kartódromo de Interlagos
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de largada da Final.
A última e decisiva corrida 

foi repleta de alternativas, 
com muitas disputas e trocas 
de posição, especialmente 
nas duas últimas voltas. Ao 
fim das 20 voltas previstas, 
Márcio Eduardo foi o vence-
dor na classificação geral e na 
divisão Pró, enquanto Eduardo 
Krombauer finalizava em pri-
meiro na Super Sênior e Mar-
celo Carani era o vencedor na 
Super Sênior Master.

D e n t re  o s  p r i n c i pa i s 

destaques da rodada de aber-
tura do Campeonato Para-
naense Light está a participa-
ção de pilotos de uma larga 
faixa etária – entre 16 e 65 anos 
–, o que proporcionou uma 
intensa troca de experiências 
e evolução para todos.

“Tivemos a superpole à 
noite, com a participação dos 
cinco primeiros na tomada de 
tempos em apenas uma volta 
rápida para definir quem larga-
ria na frente. E contamos com 
a presença de grandes pilotos 

da região, dentre eles o Jedson 
Vicente, bicampeão brasileiro e 
campeão da Copa Brasil”, desta-
cou Márcio Eduardo, Diretor Des-
portivo da AKRL. “Foi um belo 
evento, em que o vencedor só 
foi conhecido na bandeirada. Na 
última volta tínhamos oito pilo-
tos em condições de vencer e 
isso mostra o quanto as disputas 
foram equilibradas”, finalizou.

A segunda etapa do Cam-
peonato Paranaense Light está 
marcada para o dia 30 de abril, 
também em Londrina (PR). 

DIVULGAÇÃO

RESULTADOS 
DA 1ª ETAPA DO 

PARANAENSE LIGHT
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Acusado de assassinato em Perobal
será julgado amanhã em Umuarama

Foi marcado para amanhã 
(sexta-feira, 11), o julgamento 
popular de Erivan Alves de 
Morais. Ele está sendo acu-
sado de ter assassinado à 
tiros, Leandro Savioli. O crime 
aconteceu na sexta-feira, 10 de 
fevereiro de 2017.

Consta nos autos que 
Erivan teria usado um revól-
ver de calibre 38 para praticar 
o ato, por volta das 22h30.

Savioli morreu após ser 

baleado. À época, o caso foi 
registrado pela Polícia Militar 
daquele município, que aten-
deu à ocorrência. Inicialmente 
os policiais foram comunicados 
a respeito de disparos de arma 
de fogo que foram ouvidos na 
avenida Paraná, em frente à 
praça central de Perobal.

Assim que chegaram ao 
local, conversaram com popu-
lares. Testemunhas disseram 
aos policiais que um homem 

estava correndo a pé enquanto 
era perseguido por outro que 
estava em uma motocicleta. 
O motociclista disparava tiros 
contra o pedestre.

Tão logo receberam as 
informações, os policiais foram 
comunicados sobre a entrada 
de um homem baleado no 
Pronto Atendimento do 
Hospital do município. A 
vítima, identificada como 
Leandro Savioli, não teria 

resistido aos ferimentos e 
entrou em morreu tão logo 
foi iniciado o atendimento na 
casa de saúde.

Os policiais realizaram bus-
cas para localizar o autor dos 
disparos, mas não tiveram êxito.

As investigações levaram 
à identificação de Erivan, que 
foi localizado na casa em que 
morava, na rua do Jardim 
Príncipe, em Perobal.

Na denúncia feita pelo 

Preso acusado de assassinar  
a esposa em Cidade Gaúcha

O Batalhão de Polícia 
A m b i e n ta l - F o r ç a  V e r d e 
(BPAMB-FV) atuou fortemente 
na proteção da fauna de rios e 
bacias hidrográficas durante o 
período da Piracema – época 
de reprodução de diversas 
espécies nativas de peixes 
– com o objetivo de coibir a 
pesca predatória. No período 
de cerca de quatro meses 
foram apreendidos pelo bata-
lhão mais de 17,8 mil metros 
de redes de pesca, 465 quilos 
de peixes, 320 quilos de cama-
rões e outros itens utilizados 
na pesca ilegal.

De acordo com o subco-
mandante da 5° Companhia do 
BPAMB-FV, tenente João Vitor 
Arnas de Miranda, durante a 
Piracema o Batalhão Ambiental 
desenvolveu um trabalho de 
policiamento, tanto por terra 
quanto por água. “Para que, 
desta forma, a gente pudesse 
assegurar a reprodução das 
espécies de peixes, para que as 
gerações vindouras possam des-
frutar de um ecossistema equili-
brado”, explica.

A Piracema, que iniciou em 
1º de novembro de 2021 e ter-
minou na penúltima segun-
da-feira (28), é um fenômeno 
natural que ocorre em um 
período de aproximadamente 

Ministério Público à Justiça, 
não foi apresentada com cla-
reza a motivação do crime. A 
arma utilizada não foi encon-
trada pela polícia.

O julgamento terá início às 
9h, quando será escolhido o 
corpo de jurados. Depois acon-
tece a sessão de interrogató-
rios com acusado e testemu-
nhas para que posteriormente 
sejam iniciados os embates 
entre promotoria e defesa.

Um homem condenado a 
mais de 18 anos de prisão, em 
regime fechado, foi detido na 
cidade de Tailândia, no estado 
do Pará. Identificado pelas ini-
cias A.V.T., era considerado fora-
gido do sistema penal para-
naense desde 2019. O crime 
pelo qual ele estava sendo acu-
sado, foi o assassinato da pró-
pria esposa, que ocorreu em 
2013, em Cidade Gaúcha.

O homem foi  denun-
ciado anonimamente para o 
comando da 6ª Companhia 
Independente de Polícia Militar 
(CIMP), que enviou uma equipe 
para averiguar a denúncia na 
Rua 22, no Bairro Primavera.

De acordo com a informa-
ção do denunciante, A.V.T. resi-
dida no local sem ser incomo-
dado desde quando chegou à 
cidade de Tailândia.

Conduzido pela guarnição 
da PM, o homem foi apresen-
tado na Delegacia de Polícia 
Civil. Só então é que ele foi ‘des-
mascarado’. Ao ser verificada 
sua identidade, houve a des-
coberta de que estava foragido 
do sistema prisional do Paraná. 
O homem foi condenado a 18 
anos, 8 meses e 15 dias de pri-
são pelo assassinato.

A prisão de A.V.T. será infor-
mada ao delegado de Cidade 

quatro meses, no qual deter-
minadas espécies fazem um 
movimento migratório contra 
a correnteza do rio para buscar 
as nascentes e locais mais ade-
quados para fazer seu ciclo de 
reprodução completo.

NA PRÁTICA
A ação do Batalhão de 

Polícia Ambiental, por meio 
das cinco companhias, resul-
tou na apreensão de 320 quilos 
de camarão, 465 quilos de pei-
xes de diversas espécies e 444 
caranguejos. No total, foram 

registradas 162 ocorrências de 
pesca irregular e apreendidos, 
ainda, 17.873 metros de rede e 
44 tarrafas.

Para preservar este ciclo de 
reprodução, a Polícia Ambiental 
reforça o combate aos crimes 
de pesca ilegal, com foco nas 
bacias dos rios Paraná e Iguaçu. 
As equipes também desenvol-
vem um trabalho preventivo de 
educação e orientação aos pes-
cadores e ribeirinhos sobre os 
cuidados necessários com rela-
ção à pesca nestes períodos e 
locais específicos.

Ações intensificadas
Os trabalhos de fiscalização do BPAMB foram mais intensos nas proximi-
dades de barragens, pois durante a Piracema os peixes que fazem esse 
movimento migratório são obrigados a depositar seus ovos na beirada 

dessas estruturas, justamente por não conseguirem ultrapassar este pon-
to. Por isso, o local os deixa extremamente vulneráveis à pesca predatória 
e a intervenção da Polícia Ambiental é crucial para sua proteção. Durante 
esse período, as autoridades ambientais editam as portarias que proíbem 

a prática da pesca em determinados locais. Também é tabelado o tamanho 
mínimo dos peixes que podem ser capturados porque a pesca dos mais 

jovens, que ainda não tiveram tempo de perpetuar sua espécie, prejudica 
o desenvolvimento linear do ecossistema do rio.

Penalidades
Pesca em local proibido e a captura de peixes de tamanho inferior ao 

permitido podem resultar em prisão de um a três anos e gerar uma multa 
mínima de R$ 1,2 mil, que aumentam conforme a gravidade do caso.

Gaúcha, que será o responsá-
vel pelo comunicado ao Depen 
(Departamento Penitenciário do 
Paraná), órgão encarregado de 
custodiar os detentos do estado.

Na sequência, o Depen man-
tém contato com a Justiça do 
Estado do Pará para acertar a 
transferência do preso para o sis-
tema penitenciário paranaense.

NO total, foram registradas 162 ocorrências de pesca irregular e apreendidos, ainda, 17.873 
metros de rede e 44 tarrafas
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Encontrado
Um homem de 26 anos foi preso 
pela Polícia Militar de Umuarama 
que cumpriu uma ordem judicial 
de prisão que havia sido expedida 
contra ele. A abordagem ao 
homem procurado ocorreu por 
volta das 18h da última terça-
feira (8) no distrito de Santa Eliza 
(situado a 38 quilômetros de 
Umuarama). Durante a checagem 
pessoal os policiais descobriram 
que contra o homem havia um 
mandado de prisão em aberto 
pelo crime de tráfico de drogas. 
O rapaz foi encaminhado para 
a cadeia pública e entregue aos 
cuidados das equipes do Deppen.

Polícia apreendeu equipamentos e  
reforçou fiscalização na Piracema
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